
ゆうメール

料金後納

令和４年12月１日発行 ま つ も と ほ う じ ん 第 575 号

ふるさとの食シリーズ

ホームページhttp://www.matsumotohojinkai.or.jp/　メールアドレス　hojinkai@matsumotohojinkai.or.jp

令和４年
（2022年）

12月号
第575号

毎月１回１日発行

－主な記事－

みんなで回覧しましょう。
社
　
　
長

経
理
担
当

ふるさとの食シリーズ

確
認
印

差出人・返送先
一般社団法人松本法人会
〒 390-0814 長野県松本市本庄 1-3-10
　　　　　　大同生命松本ビル 5階

税務ポイント……………………………………… 2頁
経営レポート……………………………………… 3頁
ふるさとの食シリーズ…
　青年部・女性部コーナー……………………… 4頁
皆さんこんにちは・淺川貴央氏… ……………… 5頁
頑張ってます・平林慎介氏… …………………… 5頁
アオリイカ養殖に世界初成功
　温泉の「かけ流し方式」応用………………… 6頁
松本税務署からのお知らせ……………………… 7頁
税を考える週間関連事業報告…………………… 8頁
生活習慣病健診実施のご案内…………………… 9頁
会員福利厚生制度PR…………………………… 10頁
1２月の予定、部会便り…等… …………………… 11頁
インフォメーションコーナー、
　地区トピックス、川柳コーナー、あとがき…… 1２頁
法人会会員無料相談室ご案内（相談カード付）…… 付録

“夏秋いちご”
　早いものでもう12月。今年もクリスマスが近
づいてきました。クリスマスといえばケーキ、
そしていちごを思い浮かべる方も多いのではな
いでしょうか。
　もともと、いちごは冬から春にかけて収穫さ
れることが多いのですが、ケーキには一年中き
れいで美味しいいちごが乗っています。本来収
穫できずに輸入品などに頼っていた夏から秋に
かけても収穫できるいちご、それが「夏秋（か
しゅう）いちご」で、気候に恵まれたこの地域
でも多くの農家さんによって生産されています。

（関連記事４頁掲載　沖健吏編集委員）

“夏秋いちご”
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Ｑ．当社は、事務所を賃借するに際し、敷金 100 万
円を支払いましたが、そのうち 30 万円は返還され
ない契約になっています。この場合の税務上の注意
点について教えて下さい。

Ａ．
　　事務所を賃借する際の敷金や保証金については、

賃貸借契約書によって、その一部が返還されない事
が明らかになっている場合があります。例えば、「償
却」や「敷引」などと言われています。

①　不返還部分は法人税法上の繰延資産
　　この返還されない部分の金額は、建物を賃借す

るために支出する権利金、立退料、その他の費用
として、法人税法上の繰延資産に該当します（法
人税基本通達 8-1-5）。会計上では、「長期前払費
用」として計上することが多くみられます。
②　償却期間
　　敷金や保証金の不返還部分は法人税法上の繰延

資産に当たりますので、償却処理が必要です。こ
の償却期間は原則として５年です。ただし、契約
による賃借期間が５年未満の場合で、契約の更新
に際して再び権利金等の支払いを要することが明
らかである場合は、その賃借期間となります（法
人税基本通達 8-2-3）。
③　少額繰延資産の特例
　　法人税法上の繰延資産は、支出額が20万円未満

の場合、支出した事業年度において、会計上、費
用として計上すれば、その費用とした部分の金額

は、損金の額に算入することができます。例えば、
不返還部分の金額が18万円の場合、18万円全額を
会計上費用処理すれば、税務上も18万円が損金と
して認められることになります。なお、この金額
の判定ですが、税込経理方式を適用している場合
は税込の金額で、税抜経理方式を適用している場
合は税抜の金額で判定することになります。

④　消費税等の注意点
　　敷金や保証金の不返還部分の税務において、誤

りがよく見られるのが消費税の処理です。敷金の
うち返還される部分（70万円）は、預け金として
の性格を有するので、消費税の課税対象とはなり
ません。 敷金のうち返還されない部分（30万円）
は、権利の設定の対価（資産の貸付けの対価）に
該当し、課税の対象となり（但し、住宅の貸付け
に係るものは非課税）、その敷金を支払ったとき
に、一括して仕入税額控除を行います（消費税基
本通達 5-4-3）。【図表 1】

【図表 1】

例新たに事務所を借りるため、賃貸借契約に基づい
て敷金100万円を支払った。このうち30万円は、返
還されないことが賃貸借契約書において明らかに
なっている。消費税率は 10％とする。

【仕訳】
（借方）
　敷金　　　　　700,000　　
　長期前払費用　272,727
　仮払消費税　　 27,273

（貸方）　
　現金預金　1,000,000

※不返還部分の300,000円は課税仕入に当たるので、仮払
消費税27,273を計上する。

【参考】
法人税基本通達 8-1-5
法人税基本通達 8-2-3
消費税法基本通達 5-4-3

〔会社の税務…よろず相談室 177〕法人税・消費税関係
　事務所等を賃借する際の敷金や
　　保証金の不返還部分の取扱い

（税制委員会：甕秀行、大池明、北澤剛　グループ稿）
　（監修：関東信越税理士会　松本支部）
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　令和５年10月１日から、複数税率に対応した仕入税
額控除の方式として、「適格請求書等保存方式」（インボ
イス制度）が開始されます。適格請求書等保存方式にお
いては、買手は、仕入税額控除の要件として、原則、適
格請求書発行事業者（インボイス発行事業者）から交付
を受けた適格請求書（インボイス）等の保存が必要にな
ります。適格請求書を交付できるのは、登録を受けた適
格請求書発行事業者に限られますが、適格請求書発行
事業者の登録を受けるかどうかは事業者の任意です。
⑴　免税事業者の登録申請手続きの経過措置
　　免税事業者が登録を受けるためには、原則として、
「消費税課税事業者選択届出書」を提出し、課税事
業者となる必要がありますが、令和５年10月１日か
ら令和11年９月30日までの日の属する課税期間中に
登録を受ける場合には、「消費税課税事業者選択届
出書」を提出しなくても、登録申請書を提出すれば
登録を受けることができ、免税事業者が当該課税期
間中に登録を受けることとなった場合には、登録日

（令和５年10月１日より前に登録の通知を受けた場
合であっても、登録の効力は登録日から生じること
となります。）から課税事業者となる経過措置が設
けられています。

　　なお、その課税期間の基準期間における課税売上
高が、1,000万円以下の事業者は、原則として、消
費税の納税義務が免除され、免税事業者となります。
しかしながら、適格請求書発行事業者は、その基準
期間における課税売上高が、1,000万円以下となっ
た場合でも、登録の効力が失われない限り、免税事
業者となりません。

　　また、この経過措置の適用を受けた場合、登録を
受けた日から２年を経過する日の属する課税期間の
末日までは、免税事業者となることはできない（登

録を受けた日が令和５年10月１日の属する課税期間
である場合を除きます。）ため、登録取消届出書を
提出し、登録の効力が失われても、基準期間の課税
売上高に関わらず、課税事業者としての消費税の申
告が必要となります。

⑵　簡易課税制度の提出時期の経過措置
　　簡易課税制度は、その課税期間の基準期間の課税

売上高が、5,000万円以下であり、原則として、適用を
受けようとする課税期間の初日の前日までに「消費税
簡易課税選択届出書」を提出している場合に適用する
ことができます（簡易課税制度の選択は任意です。）。

　　ただし、免税事業者が令和５年10月１日から令和11
年９月30日までの日の属する課税期間に適格請求書発
行事業者の登録を受け、登録を受けた日から課税事業
者となる場合、その課税期間から簡易課税制度の適用
を受ける旨を記載した「消費税簡易課税制度選択届出
書」をその課税期間中に提出すれば、その課税期間か
ら簡易課税制度を適用することができます。

　　課税期間の末日が土・日曜日・祝日等に当たる場
合でも、消費税簡易課税制度選択届出書の提出期間
は延長されません（適用しようとする課税期間の末
日までに提出する必要があります。）。

　　簡易課税制度では、課税仕入れ等に係る消費税額
は、課税売上げに係る消費税額にみなし仕入率を乗
じて算出します。そのため、実額による仕入税額の
計算や課税仕入れ等に係る適格請求書等の保存が不
要となり、事務負担の軽減を図ることができます。
参考「国税庁　令和４年９月版　適格請求書等保存
　　方式（インボイス制度）の手引２⑹」

適格請求書発行事業者の登録に係る経過措置
（免税事業者の登録申請手続等） 大 塚 賢 治税理士

大塚会計事務所　〒399-0014 松本市平田東 1-25-11　
TEL・FAX0263-85-7330　
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～親睦例会 ウォーキング講習会 ～
「正しく・美しい歩き方を学び、心も体も健康になろう！」

　11月17日に親睦例会を開催しました。今回はウォー
キング講習会「正しく・美しい歩き方を学び、心も体
も健康になろう！」というテーマで、インストラク
ターの丸山勇人さん・
亜希さんご夫婦を講師
にお迎えし、大変楽し
く、参考になるご講演
と歩き方・立ち方のレ
クチャーをしていただ
きました。

法
人
会
　
無
料
会
員
相
談
室
実
施
中
　
く
わ
し
く
は
事
務
局
ま
で

るといわれ、北海道、東北地方、そして長野県が主な
産地です。
　特にＪＡあづみを中心とした取り組みとして、高齢
化した農家に軽量品種への転換を目的として積極的に
支援を行った結果、徐々に生産範囲が拡大し、松本市、
安曇野市が一大産地へと成長していったようです。も
ともといちごは高温多湿を嫌い、開花不良、なり疲れ、
病虫害が発生しやすく栽培・出荷にはかなり苦労をと
もなったようですが、品種改良や栽培環境・技術の改
善を繰り返し、現在に至っているようです。また外観
だけでなく、食味も改善され、冬春いちごに負けない
品質を確保するほどになり、現在出荷される夏秋いち
ごの特徴は、高い糖度を保つ、比較的酸味が強い、香
りが強い、外観が美しく切ったとき中まで赤い、病気
に強い、固めのため品質劣化に強い等、いちごとして
の有用性を季節を問わず発揮しているスーパー果実に
成長しているようです。これからクリスマスを中心に
店頭に並ぶケーキに添えられているいちごには、多分
地元産の夏秋いちごが含まれているかもしれません。

　（沖健吏編集委員）

　いちごといえば、とちおとめ（栃木県）や　あまお
う（福岡県）などが有名ですが、これらのいちごの品
種は冬春いちごと呼ばれ、出荷時期は主に冬から春（11
月～５月頃）だそうです。しかしながら通年を通して
いちごの需要は高く、10年ほど前までは夏場は輸入に
頼ることが多かったようです。しかし、鮮度や見た目
から、製菓業を中心に国産志向が年々高まってきてい
ました。そうした需要にこたえるべく、品種改良など
を重ね、誕生したのが夏秋いちごです。その品種は、
サマープリンセス・なつあかり等の品種がありますが、
もともと夏秋いちごは涼しい地域での裁培が適してい

夏秋いちご
『夏から秋にかけても美味しい
いちごをお届けします』

県連女性部合同例会参加報告
　10月21日、中野市で開催された本年度の県連女性部
合同例会に参加しました。合同例会は年に一度、県内
10の単位会女性部が集い、学び、親睦を深める事業で
す。今年は信濃中野法人会女性部担当の下、講演会「『き
のこと健康』～きのこを食べて心も体も健やかに！
～」（講師：前澤憲雄氏［一般社団法人日本きのこマ

青年部創立45周年記念旅行（目的地：神戸市）

　10月23日・24日、コロナ禍で２年間延期されていた
青年部創立45周年記念旅行が実施されました。参加者
は異国情緒あふ
れる神戸市内各
地の観光スポッ
トを巡りながら
親睦を深めて参
りました。

青年部コーナー

女性部コーナー

実施報告 実施報告

イスター協会 理
事長］）、懇親会な
どが執り行われま
した。

【ふるさとの食】シリーズ 32

講師の丸山勇人さん講師の丸山勇人さん
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　㈱アイダエナジーは、エネルギーサプライヤーと
して長い間安曇野市の経済を牽引している企業で
す。その営業内容は、プロパンガス・器具の販売、
ガソリン販売は言うまでもなく、給排水設備工事、
建築工事設計施工、更に電力の取り扱い、車検ま
でこなすハイブリットカンパニーです。

　アイダエナジー穂高南 SS にマネージャーとして
勤務されているのが平林さんです。平林さんは勤
務 17 年を数え、今年から異動になり、現在社員ア
ルバイト含めて 9 人を統括されているとのことで
す。こなす業務は多岐に亘り、灯油軽油販売・配
達から店頭業務までと忙しい毎日を過ごされてい
ます。そんな平林さんの趣味は自動車やバイクに
関わるもので、自分でカスタムしたり、ツーリング
やミニバイクのレースにも出場されるそうです。現
在は時間が取れず、仕事優先の日々とのことです。
忙しい毎日を過ごしている平林さんですが、休日に
なると家族と過ごすことが最高の癒しになるようで
す。奥さんとお子さん二人との時間を大切にされて
いるようです。てきぱきとした姿が印象に残る好青
年です。

（沖健吏編集委員）

　松本市野溝木
工にございます
アサカワ印刷㈱。

その創業は明治 43 年（1910 年）で、地域に根差し
た印刷企業として一世紀以上の歴史を刻まれてき
ました。一般企業や団体が使用する冊子類やチラ
シ、ポスターなどの商業印刷類の制作、手間のか
かる DM 送付作業などもデザイン、印刷、加工や
顧客情報管理、宛名印字、封入作業まで社内で一
貫して行います。

　今回お話を伺った淺川貴央社長は現在52歳。平成24
年に４代目社長に就任されて以来、従業員の皆様と社
業発展に努められています。アサカワ印刷さんの企業
理念は「皆で喜ばれる仕事をする」。大切なお客様に
喜んでいただくために、
会社一丸となり、それぞ
れの部門がベストの仕事
をするよう心掛けられて
いるそうです。

　法人会活動でも地元芳
川部会長、組織委員をお
務めいただくなど積極的
に地域活動、社会貢献活
動に参加されている淺川
さん。人との出会い、ご
縁をとても大切になされ
ています。健康にご留意
され、益々ご活躍なされ
ますようご祈念いたしま
す。

『皆で喜ばれる仕事をする』

『地域を支えるエネル
ギーサプライヤーと
して』

アサカワ印刷 株式会社
松本市野溝木工
代表取締役　淺川　貴央  氏

㈱アイダエナジー　
穂高南 SS
　安曇野市穂高

　　平林　慎介 氏
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　日本の食卓になじみ深い海の幸のひとつである「イ
カ」は、漁獲量が急減しているにもかかわらず、長い
間、養殖が不可能とされてきました。けれど、沖縄科
学技術大学院大学（ＯＩＳＴ）の研究チームが、最近
の研究で持続的な養殖システムの開発に世界で初めて
成功。５年後の商業化を目指して動き始めました。成
功の背景には、日本らしい温泉の仕組みを生かそうと
いうアイデアがあったそうです。

■不可能とされていたイカ養殖
　日本のイカ漁獲量は、明治以降のピークだった昭和
43年に約77万トンもありましたが、令和２年には約
８万トンにまで減少。原因は、乱獲とも気候変動とも
いわれますが、詳しいことはよく分かっていません。
　世界では約60年前から、養殖によりイカ資源の確保
を目指す研究が行われてきましたが、実現できません
でした。イカは、まるで頭のように見える長い胴体の
てっぺんを先頭にして、脚側に海水を勢いよく噴射し
て泳ぎます。人間でいえば後向きに走るようなもので、
水槽で育てようとすると壁に激突して傷つき死んでし
まいます。
　また、ふ化直後の幼体の餌も不明。水温や水質にも
デリケートで、少しの環境変化で全滅してしまうこと
から、養殖は不可能だと言われてきました。

■持続困難の理由は海水劣化か
　そこでＯＩＳＴの研究チームは、さまざまなイカの
中からアオリイカを養殖の対象に選びました。アオリ
イカは、一般的には耳やヒレと呼ばれる「エンペラ」
という器官が大きく、これを波打たせることで、ゆっ
くりと泳いだり、海水中で静止したりできます。その
ため水槽の壁にぶつかりにくいのです。
　また、ふ化直後の餌も、イサザアミという体長１ｃ
ｍ前後の甲殻類の仲間が使えると判明しており、幼体
を成体に育て、産卵・ふ化させるところまでは成功例
がありました。ただ、何世代にもわたり維持すること
は困難で、最も成功を収めた米国の研究チームでも、
７世代でふ化率や生存率がわずか数％に落ち、持続で
きませんでした。
　この原因について、ＯＩＳＴのチームは、飼育時に
使用する海水が自然界の状態と異なってしまうことが

原因ではないかと推測しました。水槽に海水をくみ上
げ、汚れると濾過ポンプで浄化し循環させていました
が、これだとどうしても海水が劣化してしまうからで
す。

■ふ化率、生存率９割超を実現
　そこで、日本の温泉で次々と湧き出る温泉水を注ぎ
続けて湯船を快適に保ち、あふれた分は循環させずに
下水管に排出する「かけ流し方式」のように、フレッ
シュな海水をポンプで水槽に流し続け、あふれた分は
海に排出する「海水かけ流し方式」を試してみまし
た。すると、アオリイカ幼体のふ化後90日の生存率が
90％を突破したのです。
　さらに、幼体の様子をビデオで撮影し、餌を食べた
かどうかや、成長の様子の分析にも取り組みました。
そして、成長に最適な餌の分量や１日当たりの餌やり
回数、水槽に入れるイカの密度などを割り出し、効率
的な養殖システムを開発しました。
　その結果、平成29年から今年までの５年間にふ化か
ら繁殖までを 10 世代にわたって繰り返し、５万匹以
上のアオリイカを誕生させることに成功。10世代目時
点のふ化率や生存率は90％超を維持していました。
　研究チームは、養殖システムの商業化に向け漁業関
係者や企業、行政などとの連携を進め、システムにつ
いての特許も申請して、５年程度で商業化のめどをつ
けたいとしています。実現すれば、食用のイカ資源確
保とともに、天然ものの乱獲抑制にもつながりそうで
すね。

【筆者紹介】伊藤壽一郎（いとう・じゅいちろう）
東京都生まれ。学習院大学卒業後、産経新聞社に入社
し、文化部、経済部、社会部などを経て2002年から科
学部。現在は文部科学省の科学技術部門を担当し、原
子力から地震、宇宙、物理、化学、生物、ＩＴまで、
幅広い分野を取材対象としている。
著書に『生きもの異変　温暖化の足
音』（共著、扶桑社）、『新ライバル
物語　闘いが生む現代の伝説』（共
著、柏書房）などがある。

アオリイカ養殖に世界初成功　温泉の「かけ流し方式」応用
産経新聞科学部記者　伊藤　壽一郎
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令和４年度令和４年度「税を考える週間」関連事業報告「税を考える週間」関連事業報告
　11月11日 か ら17日にかけて全国で行われた「税を考
える週間」にあわせ、当会でも様々な取組が行われま
した。

○松本税務署長講演会開催　（松本間税会･松本法人会共催）
　11月11日㈮、松本税務署長の関潤一氏を講師にお迎
えし松本税務署長講演会を開催しました。
　（松本間税会との共催事業）
　昨年に引き続き講師をお勤めいただいた関署長さん
に、今年は「これからの社会
に向けて」というテーマで、
税の役割や適正・公平な課
税と徴収の実現に向けた取
り組みについてわかりやす
くお話をしていただき、参
加された皆さん熱心に耳を
傾けておられました。

○令和４年度時局講演会開催

　フリーアナウンサー　笠井　信輔　氏　講演会　
　　がんが教えてくれた『生きる力』
　11月10日㈭、本年度の時局
講演会をホテルブエナビスタ
にて開催いたしました。講師
には、フリーアナウンサーの
笠井信輔氏をお招きし『がん
が教えてくれた「生きる力」』
というテーマでお話を伺いま
した。
　長年にわたりフジテレビを代表するアナウンサーと
してご活躍された笠井氏でしたが、フリー転身わずか
２か月後にステージ４のがんと診断されることに。４
か月間の入院抗がん剤治療を受け、完全寛解されるま
での闘病経験をもとに、もしも自分が病気になってし
まった時に考えてほしいこと、大切にしてほしいこと
を分かりやすくお話しいただきました。

　コロナ禍の影響により、
一昨年は中止、昨年はオン
ライン形式となりましたが
３年ぶりに通常開催するこ
とができ、当日は約200名
の方にご参加いただくこと
ができました。

○女性部主催「税に関する絵はがきコンクール」応募
作品がアイシティで開催された『税金展』で展示さ
れました♪

　山形村のショッピングセ
ンター アイシティ 21 で、
税を考える週間期間中に開
催された『税金展』にて、
当会女性部が取り組みを続
ける「税に関する絵はがき
コンクール」に寄せられた
絵はがき作品が展示され、会場に彩りを添えました。
　「税に関する絵はがきコンクール」は、小学生を対
象に、税金の正しい知識と仕組みを伝えるために開催
される「租税教室」に参加してもらった児童に、授業
で学んだことを１枚の絵はがきに描いてもらう取り組
みです。児童たちが税金について学び、感じたことが
素直に描かれた作品はどれも素晴らしいものばかりで
した。

○令和４年度県税功労者等知事表彰伝達式が執り行わ
れました

　11月14日㈪、長野県松本合同庁舎にて田中鈴生氏（常
任理事・城西部会長）、清水是昭氏（常任理事・組織
副委員長）への県知事感謝状（県税功労者表彰）の伝
達式が行われました。誠におめでとうございます。

◎県税功労者表彰
　田中　鈴生　氏（常任理事・城西部会長）
　清水　是昭　氏（常任理事・組織副委員長）

講師の笠井信輔氏

講師の関松本税務署長

会場風景

会場を彩った
「税に関する絵はがき作品」
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法人会 生活習慣病健診実施のご案内法人会 生活習慣病健診実施のご案内

会員企業の経営者・従業員の方々の健康を願って！
～企業の繁栄は働く人の健康管理から～

法人会 生活習慣病健診実施のご案内法人会 生活習慣病健診実施のご案内
　夏期、冬期と実施している健康診断です。充実の健
診内容に、割安な費用。健診所要時間も90分程度と、
お仕事の負担にならないことなどから毎回大変ご好評
をいただいております。
　基本的な検査項目を網羅した基本コース、「超音波

（エコー）検査」「腫瘍マーカー検査」を加えたドック
健診の２コースがございます。またオプション検査と
して、肝炎ウイルス検査、前立腺腫瘍マーカー検査
(PSA)、骨粗鬆症検査、乳房超音波検査（乳がん検診）、
睡眠時無呼吸症候群 (SAS) 簡易検査、アミノインデッ
クス検査（AICS ※新しいがんスクリーニング検査）、
ロックスインデックス（LOX-index ※脳梗塞・心筋
梗塞のリスク検査）も受診できます。
　また、『全国健康保険協会（協会けんぽ）』加入事業
者様につきましては協会けんぽの補助制度もご利用い
ただけます（こちらは 35歳～ 74歳までの被保険者
ご本人に限り、おひとり様、年に１度の補助となりま
す）。
　なお、今般の新型コロナウイルス感染状況を踏まえ、
できる限りの安全対策に努めますが、受診に不安のあ
る方は次回（令和５年７月実施予定）に受診を延期さ
れることも考えられますので申し添えます。
　詳しいご案内（申込書付）につきましては、会員の
皆様へ 12 月初旬に封書にてお送りいたしております
が、ご不明な点等ございましたらお気軽に事務局まで
お問合せください。（電話：35-8080）

日程　

会場　
南松ホール（旧…林友ホール）松本市双葉 18-22

費用　
〔基本コース〕
Ａ：通常受診… 17,000円（消費税込）
Ｃ：協会けんぽ扱い… 7,500円（消費税込）

→　通常必要とされる検査項目を内容とする基本
コース

　　（診察 ･ 身体測定 ･ 視力 ･ 聴力 ･ 呼吸器系 ･ 循
環器系 ･ 腎機能 ･ 消化器系 ･ 大腸がん ･ 膵機能
･ 肝機能 ･ 高脂血症 ･ 高尿酸血症 ･ 糖代謝 ･ 血
液一般 ･ 血清 ･ 眼底 各検査）

〔ドック健診コース〕
Ｂ：通常受診… ２7,000円（消費税込）
Ｄ：協会けんぽ扱い… 16,000円（消費税込）

→　基本コースに加えて、「腫瘍マーカー検査」「超
音波（エコー）検査」を行います。

備考　⑴　検査は ( 一財 ) 全日本労働福祉協会 が行
います。

　　　⑵　検査結果につきましては概ね 3 週間で通
知いたします。

受付時間…各日とも
午前 8:00～ 午前 8:30～
午前  9:00～ 午前 9:30～
午前10:00～ 午前10:30～
上記の６つからご希望の時
間をお選び頂けます。

令和５年２月６日㈪
　　　　２月７日㈫
　　　　２月８日㈬
　　　　２月９日㈭
　　　　２月10日㈮

※その他各種オプション検査（別料金）もござい
ます。

オプション①　肝炎ウイルス検査　　　　 4,000円
オプション②　（男性）前立腺腫瘍マーカー検査
　　　　　　　（PSA）　　　　　　　　　 1,700円
オプション③　骨粗鬆症検査　　　　　　 1,700円
オプション④　（女性）乳房超音波検査
　　　　　　　（乳がん検診）　　　　　　 1,700円
オプション⑤　睡眠時無呼吸症候群（SAS）簡易検査
　　　　　　　　　　　　　　　　   　　 6,000円
オプション⑥　アミノインデックス（AICS）検査
　　　　　　　　　　　　　　　　 　　 23,000円
オプション⑦　ロックスインデックス（LOX-index ）
　　　　　　　検査　　　　　　　　　  12,500円
※料金はすべて消費税込価格です。
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12月の予定
２日租税教室（塩尻東小学校）　7 日
租税教室（明善小学校）、臨時広報委
員会　13日新設法人説明会、女性部松
本児童園訪問　15日県連事務局長会議　
16 日12月役員会　２1日決算説明会、
青年部12月例会　２6日県連正副会長会

決 算 説 明 会
（法人税・消費税の説明会 /11月決算法人対象）

1２ 月 ２1 日㈬　午後 2時より
松本市駅前会館　4階 「大会議室」

※会場設営（距離確保）、手指消毒、検温等の実施といっ
た安全対策を行い開催いたします。
　ご参加いただく方にはマスクの着用にご協力をお願い
いたします。なお、感染拡大状況により中止となる場
合もございますがご了承願います。

　波田部会（深澤直久部会長）では10月８日㈯に地域
社会貢献活動として、部会内を通る渋滞対策道路・県
道315号線沿いで清掃活動を行いました。
　当日は会員企業26事業所から32名が参加し、車道の
脇や歩道上に落ちた空き缶などを丁寧に拾い集め、１時間

ほどの作業で約20kgのゴミが集められました。
　波田部会では毎年、こうした清掃活動や小学生の通
学路にあるカーブミラー磨きなどの地域社会貢献活動
を実施しています。

波田部会が地域社会貢献活動（地域清掃活動）を実施しました波田部会が地域社会貢献活動（地域清掃活動）を実施しました

　今月号の付録として「法人会 会員無料相談室サービ
ス」のご案内と相談カードをお届けしております。会
員企業の皆様に万が一のトラブルが発生した際に当会
顧問弁護士、社会保険労務士から適切なアドバイスが
受けられます。詳しくはご案内をご確認ください。
【相談員】
　≪法律相談≫　三浦　守孝…弁護士
　　　　　　　　（三浦法律事務所）
　≪労務相談≫　上嶋　宏…社会保険労務士
　　　　　　　　（かみじま社会保険労務士事務所）

法人会 会員無料相談室サービスのご案内

部会便り部会便り
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個人情報の取扱について
　当会は、会員企業に係る「個人情報」
を研修会・諸会議の開催通知、機関紙
等の送付並びに福利厚生制度のご案内
など、本会の事業活動のために利用し、
それ以外の目的で利用することは一切
ありません。
　また、お届けいただいた個人情報の
開示、訂正等のお問い合わせは下記窓
口までお願いいたします。
一般社団法人松本法人会　個人情報取扱係

　　発　行　所 
一般社団法人 松本法人会

〒390-0814
長野県松本市本庄1丁目3番10号

TEL（0263）35-8080 
FAX（0263）36-0839 
編集人　 百瀬衛貴男 

（毎月１回１日発行） 
印刷所　アサカワ印刷株式会社

※インターネットセミナー　ご利用時は
　会員ＩＤ：hj0915　パスワード：8080
　上記を入力してログインしてください。「白鳥湖に冬の使者」

（安曇野市）
　安曇野に冬の訪れを
告げるコハクチョウの
飛来。豊科地区の犀川
白鳥湖には毎年多くの
冬の使者が訪れます。
写真撮影に行った日は
残念ながら湖にコハク
チョウの姿は見られま

せんでしたが敷地内には飛来数を告げる看板があり、11
月中旬時点で38羽が飛来しているそうです。これから寒
さが本格化するにつれてよりたくさんの白鳥が飛来する
ことでしょう。（上兼健司編集委員）
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